



Le 28 septembre 2013, Handicap International invite les citoyens à se mobiliser pour la 19^{ème} Pyramide de chaussures contre les mines antipersonnel et les bombes à sous-munitions (BASM). 19 ans après la 1^{ère} pyramide, le combat continue pour que ces armes cessent de détruire des vies pendant et après la guerre.

Toutes les deux heures, les mines, les bombes à sous-munitions et les restes explosifs de guerre font une victime dans le monde. 72% des victimes de ces armes sont des civils dont 42% d'enfants. Malgré deux traités d'interdiction, celui d'Ottawa adopté en 1997, qui interdit les mines antipersonnel et celui d'Oslo, adopté en 2008, qui interdit les bombes à sous-munitions, l'actualité en Irak et en Syrie rappelle que le combat contre les armes de lâches n'est pas encore gagné.

L'Irak demeure l'un des pays au monde les plus touchés par les mines et les bombes à sous-munitions. Cette année marque le 10^{ème} anniversaire de l'invasion anglo-américaine. Lors de ce conflit, près de 13 000 bombes à sous-munitions contenant environ 1 800 000 à 2 000 000 sous-munitions ont été déversées sur le territoire irakien. Dix ans après la guerre, les bombardements ont cessé mais ils ont laissé place à un danger permanent : ces milliers de restes explosifs de guerre tapis dans l'ombre d'un jardin, d'une école, d'un village, risquent d'exploser à chaque instant. 3000 victimes ont ainsi été recensées depuis 2011. Tuées, blessées, mutilées et parfois durablement handicapées, ces victimes subissent les conséquences de la guerre, des années après la fin du conflit.

En Syrie, l'histoire se répète aujourd'hui. Utilisées contre les civils, des mines et des sous-munitions ont été déversées à Alep, Alzouf, Armana, Ghouta... Aux terribles drames humains qui se déroulent aujourd'hui à huis-clos, s'ajouteront bientôt des centaines de mètres carrés de terres polluées et de nouvelles victimes qui auront besoin d'une assistance à vie.

Pour que cesse ce scandale, des instruments juridiques existent. Les traités d'Ottawa et d'Oslo qui interdisent la production, l'utilisation et le transfert des mines et des bombes à sous-munitions ont permis de réduire significativement le nombre de victimes en engageant les Etats-partis dans un processus de dépollution et d'assistance aux victimes. Handicap International appelle tous les Etats à rejoindre sans délai ces traités et à contribuer sans attendre à l'assistance aux victimes et à la dépollution des territoires affectés.

Depuis 19 ans, la mobilisation de millions de citoyens a permis l'adoption des traités d'Ottawa et d'Oslo. Aujourd'hui, le combat continue. Le 28 septembre 2013, dans plus de 30 villes en France, citoyens et citoyennes sont appelés, en signe d'indignation, à déposer une paire de chaussures sur la Pyramide de Chaussures de Handicap International et à signer la pétition pour que la pression sur les Etats s'accroisse encore

et que cesse le scandale des mines et des BASM !

PRES DE 30 VILLES MOBILISEES !

Amiens (80), place Gambetta, 10h-18h **Argentan** (61),
place de Lattre de Tassigny, 10h-17h

Aurillac

(15), place de l'Abside, 9h-17h

Auxerre

(89), rue de la Draperie, 10h-19h

Bordeaux

(33), place Pey-Berland, 10h-20h

Brive la Gaillarde

(19), place du Civoire, 10h-19h

Cannes

(06), esplanade Pantiéro, 10h-19h

Cergy

(95), place du Général De Gaulle, 10h-19h

Chambéry

(73), place Saint-Léger, 10h-19h

Clermont-Ferrand

(63), place de Jaude, 10h-18h30

Coudekerque-Branche

(59), place de la Convention,
10h-18h

Lanester

(56), espace Mandela, 10h-18h

Lille

(59), place Rihour, 10h-18h30

Lyon

(69), place Bellecour, 10h-20h

Marseille

(13), l'Ombrière du Vieux-Port, 10h-19h

Metz

(57), place Saint-Louis, 10h-19h

Nancy

(54), place Maginot, 10h-19h

Nantes

(44), place de la Bourse (derrière la Fnac),
10h-19h

Niort

(79), rue Victor Hugo, 10h-19h

Paris

(75), esplanade de l'Arsenal, place de la Bastille,
10h-21h

Poitiers

(86), place du Maréchal Leclerc, 10h-19h

Revel

(31), place Philippe VI de Valois, 10h-19h

Rumilly

(74), parvis du quai des Arts, 10h-18h

Saint-Amand-les-Eaux

(59), jardins de la Tour
Abbatiale, 09h-19h

Saint-Nazaire

(44), devant la salle Jacques Brel,
09h-19h

Sélestat

(67), place de la Victoire, 10h-17h

Strasbourg

(67), place Gutenberg, 10h-19h

Tours

(37), place du Général Leclerc, devant la gare,
10h-19h

À propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 30 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels

et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines antipersonnel (ICBL), co-lauréate du Prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton en 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

Écrit par Handicap International
Lundi, 16 Septembre 2013 16:42 -
